



25
LUIS SÁNCHEZ LATORRE

Periodista, crítico literario y ensayista, inició su actividad periodística en los diarios "La Razón" y "Los Ultímos Noticias", para más tarde dirigir el "El Mercurio", donde se impuso como libro, personaje por, con lenguaje expresivo y culto, apóstoles de libros, autores y temas del arte. Presentó numerosas exposiciones y seminarios. Miembro de la Academia Chilena de la Lengua, ha publicado numerosos libros y artículos, entre ellos "Poesía chilena contemporánea" (1981), "Poetas chilenos" (1982) y "Poesía chilena contemporánea" (1984).

DOMINGOS POR LA TARDE

Hay un período de mi vida de muchacho, que no sé bien cuándo comienza, en que los domingos por la tarde se me hacen ledosos. Búscalo, sin duda, nuevas amistades. Las antiguas codiciles. El cine dominical, la matiné de amarillo, no me interesa. Voy, entoncasa, a postular, sin otra compañía que la de mi propia persona, partidos de fútbol de equipos distantes. Se trata de encuentros en posteriores, simples solares sin graderías ni tribunas. Los espectadores generalmente personas vinculadas por lazos de parentesco o amistad a los jugadores, permanecen de pie. Algunos espectadores conversan y otros, que surgen en las contingencias no infrecuentes del juego. Allí me quedo, hasta que resulta mi visible a la arena explotación de la concurrencia.

Un amigo "viejo", que dice que la reciedumbre no fata, dice que sus paisanos son de la edad por lo que él tiene, de 25 años. Otro, empleado de sistemas de televisión, una práctica del fútbol amateur, crea una convivencia similar al fin de semana, que se compone de amigos que se reúnen para celebrar la ocasión, ya sea en casa o en la calle.

En el equipo de amateur F.C., por ejemplo, se incluye a un hombre de mediana edad, de gran estatura y corpulento. Tiene un rostro de hombre de mediana edad, con barba y bigote, y cejas gruesas y quijadas fuertes, mezclándose el de Primo Carneri con el de un toro. Es un cuadrípedo compitiendo en la lucha de peso completo. En su caso, todo lo que menciono avanza muy por detrás del cuerpo, a manera de espaldas. Se trata de una morena. No adviño en qué tipo de actividad desenvuelve en el campo de fútbol amateur, eso sí, que, siendo ellas de fútbol, física y de seguro agotadora, no resulta excedentes para encuadrarse con naturalidad dentro en la disputa regular de un partido. Si no me equivoco, se apellida Romero. Recientemente, por la corpulencia le llaman "Romero" para sus compañeros de equipo.

Confieso que ninguno de los integrantes del amateur F.C. ocupa en forma especial mi atención por las prendas particulares de su destreza. Todos me parecen de alcance limitado, cuando no chapuceros. Sin embargo, me entretenen. Su lenguaje, en medio de lo cual resulta aceptable con relación al uso comedido de palabras. No se quejan ni se quejan en discusiones personales o en el abuso de jergonas de significación ambigua. Son geníos. Ven la vida, imagino, como una donación respondina y cifrada

Domingos por la tarde [artículo] Luis Sánchez Latorre.

Libros y documentos

AUTORÍA

Filebo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Domingos por la tarde [artículo] Luis Sánchez Latorre. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa